

Samedi 8 octobre Dédicace de la Cathédrale d'Avignon **Dimanche 16 octobre 29^{ème} dimanche du temps ordinaire**

10 h 30 Catéchèse à la salle Jean Paul II à VALRÉAS
11 h 00 Baptême de Maëlys TESTUD à l'église de GRILLON
17 h 45 **Messe à l'église de RICHERENCHES**
à l'intention des vivants et des défunts des familles
BOUSSELET-CHAIX
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention de Juliette et Charles GUINTRAND,
Marie-Ange et Aimé BOUVIER

Dimanche 9 octobre 28^{me} dimanche du temps ordinaire

09 h 30 **Messe à l'église de GRILLON**
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**
11 h 00 **Messe à l'église de VISAN**

Lundi 10 octobre de la férie

20 h 15 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

Mardi 11 octobre Saint Jean XXIII

15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 30 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à la salle Jean Paul II à VALRÉAS
18 h 15 **Messe à la chapelle de l'hôpital**
précédée du chapelet
à l'intention de la défunte Solange TOUBIN

Mercredi 12 octobre de la férie

08 h 30 **Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS**
précédée du chapelet
à l'intention du défunt André BEAU
10 h 30 Adoration à l'église de VALRÉAS
Confessions (P. Clément) dans la sacristie jusqu'à 12 h 00
suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30
10 h 45 Catéchèse à la salle Jean Paul II à VALRÉAS

Jeudi 13 octobre de la férie

08 h 30 **Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS**
précédée du chapelet
14 h 00 Adoration à l'église de VALRÉAS
16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens de GRILLON
16 h 45 Catéchèse à l'ancien Presbytère à VISAN

Vendredi 14 octobre de la férie

09 h 30 **Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS**
précédée du chapelet

Samedi 15 octobre Sainte Thérèse d'Avila

10 h 30 Catéchèse à la salle Jean Paul II à VALRÉAS
10 h 45 **Messe à Beausoleil uniquement pour les résidents**
15 h 00 « Pétales de roses » à l'église de VALRÉAS
17 h 45 **Pas de messe à l'église de RICHERENCHES**
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS** à l'intention
des défunts Marie Ange et Aimé BOUVIER,
Juliette et Charles GUINTRAND et leurs familles

RASSEMBLEMENT DIOCESAIN A CAVAILLON

PAS DE MESSE DANS L'ENCLAVE



Découvrez le magnifique décalogue de saint Jean XXIII pour cultiver la paix de l'âme en cette période de rentrée : "Rien qu'aujourd'hui, j'essaierai de...". Dix conseils simples que le pape Jean XXIII appliquait lui-même chaque jour.

1. Rien qu'aujourd'hui, j'essaierai de vivre ma journée sans chercher à résoudre le problème de toute ma vie.
2. Rien qu'aujourd'hui, je prendrai le plus grand soin de me comporter et d'agir de manière courtoise ; je ne critiquerai personne, je ne prétendrai corriger ou régenter qui que ce soit, excepté moi-même.
3. Rien qu'aujourd'hui, je serai heureux sur la certitude d'avoir été créé pour le bonheur, non seulement dans l'autre monde mais également dans celui-ci.
4. Rien qu'aujourd'hui, je consacrerai dix minutes à une bonne lecture en me rappelant que, comme la nourriture est nécessaire à la vie du corps, de même la bonne lecture est nécessaire à la vie de l'âme.
5. Rien qu'aujourd'hui, je ferai une bonne action et n'en parlerai à personne.
6. Rien qu'aujourd'hui, j'accomplirai au moins une chose que je n'ai pas envie de faire, et si on m'offense je ne le manifesterai pas.
7. Rien qu'aujourd'hui, je me plierai aux circonstances, sans prétendre que celles-ci cèdent à tous mes désirs.
8. Rien qu'aujourd'hui, j'établirai un programme détaillé de ma journée. Je ne m'en acquitterai peut-être pas entièrement, mais je le rédigerai. Et je me garderai de deux calamités : la hâte et l'indécision.
9. Rien qu'aujourd'hui, je croirai fermement — même si les circonstances attestent le contraire — que la Providence de Dieu s'occupe de moi comme si rien d'autre n'existait au monde.
10. Rien qu'aujourd'hui, je n'aurai aucune crainte. Et tout particulièrement je n'aurai pas peur d'apprécier ce qui est beau et de croire à la bonté. Je suis en mesure de faire le bien pendant douze heures, ce qui ne saurait me décourager, comme si je me croyais obligé de le faire toute ma vie durant. Ainsi soit-il. (Source : Aleteia)

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur



N° 1286- 2022.10.08

EVENEMENTS ET INVITATIONS

OBSÈQUES : à GRILLON : André BASTIAN, 91 ans ; André DERVILLEE, 83 ans.

DIMANCHE 16 OCTOBRE, NOUS FETERONS A CAVAILLON LA CANONISATION DE SAINT CESAR

DE BUS : Le prêtre originaire de Cavaillon, qui a longtemps vécu à Avignon, a été canonisé le 15 mai 2022. La cérémonie était dirigée par le Pape François, devant près de 50 000 fidèles rassemblés sur la place Saint-Pierre à Rome. Quatre faits insolites à savoir sur le nouveau Saint vaclusien.

« *Un être doué, brillant en société, poète à ses heures, davantage sensible à la jouissance de tout qu'aux exigences de l'Évangile.* » C'est avec ces mots que le pape Paul VI avait qualifié le jeune César de Bus, au moment de sa béatification en 1975.

Né à Cavaillon en 1544, dans une famille très pieuse, le petit César aime la prière. Après un court passage dans l'armée royale, il s'éloigne de la morale chrétienne lorsqu'il rentre à la cour du roi Charles X. Les richesses et la vie facile le détournent de la religion. Il participe même au massacre des protestants le soir de la Saint-Barthélemy en août 1572. Peu après il rentre à Avignon et continue de mener une vie de gentilhomme mondain. Mais le décès brusque de son frère et de son père le ramène vers la religion.

César de Bus est ordonné prêtre en 1582. Il s'intéresse alors au catéchisme, l'enseignement de la religion. Il est frappé par l'ignorance dans certains villages isolés. En compagnie d'autres prêtres il décide donc de se consacrer à l'enseignement.

« *Il dit que dans la catéchèse il faut utiliser un langage que tout le monde puisse comprendre* » rapporte Pierre Ndayisada, diacre de la Congrégation de la doctrine chrétienne.

César de Bus fonde en 1592 la société des Prêtres de la Doctrine Chrétienne. Elle aura un rôle fondamental dans le renouveau du catholicisme dans le sud de la France, alors que le protestantisme gagne du terrain.

« *Au XVIe siècle peu de gens lisent et on ne pousse pas les catholiques à lire les livres saints, contrairement aux protestants* », explique Christine Martella, conservatrice aux Archives départementales Vaucluse. « *A l'époque, l'église a besoin dans le cadre de la contre-réforme d'apprendre aux catholiques ce qu'est la doctrine, et pas seulement le dimanche, à la messe en latin.* » On trouve trace de César de Bus dans la littérature Française du XIXe siècle comme le rappelle Bruno Gerthoux, curé de la paroisse de Robion et archiviste du diocèse d'Avignon. « *Dans les Misérables, Victor Hugo fait dire à une religieuse « César de Bus est inconnu alors que c'est un bienheureux et Voltaire est connu alors que c'est un malheureux* ».

Pour le religieux, c'est une preuve de l'empreinte durable de César de Bus dans le catholicisme français.

Comme beaucoup de saints, César de Bus a laissé une relique. Il s'agit d'un morceau de doigt, conservé à la cathédrale de Cavaillon. A l'occasion de la canonisation, elle a été exposée aux fidèles. Son procès en canonisation a été ouvert peu après sa mort en 1607. Il aura donc fallu attendre plus de quatre siècles pour que Rome le reconnaisse comme un Saint. (Margaid Quioc et Frédérique Poret)

DIMANCHE 16 OCTOBRE : JOURNEE DIOCESAINE A CAVAILLON : Merci de penser à **vous inscrire** le plus rapidement possible aux permanences du presbytère de Valréas tous les jours de 9 h30 à 11h30 même si vous ne prenez pas le car réservé par la paroisse.(Voir BIP N°1285)

MARCHE AUX JOUETS : Organisé par le Secours catholique, il se tiendra à leur permanence au : 27, Cours Victor Hugo à Valréas le Samedi 12 novembre.

CAMP DES LYCEENS A TAIZE Le service de la pastorale des jeunes et des vocations organise un camp à Taizé du 23 au 30 octobre 2022 pour les lycéens. Venir à Taizé, c'est être invité à une recherche de communion avec Dieu par la prière commune, le chant, le silence, la méditation personnelle, le partage. N'hésitez pas à en parler avec le père Clément.

Tous les détails sur <https://www.jeunes.diocese-avignon.fr/Taize-2022.html>